

# Arts et spectacles

## Sur les chemins de Compostelle

**Un couple de Lotbinière présentera une conférence ce jeudi sur l'un des différents chemins qui mène à Compostelle, en Espagne.**

**VINCENT BRETON**

vincent.breton@quebecormedia.com

Michel Côté et Ginette Coulombe ont marché trois fois sur l'un des chemins qui mènent à cette ville très connue du nord-ouest de l'Espagne. C'est donc dans un esprit de découverte qu'ils animeront une rencontre «photos et récits» de leur plus récent périple, une marche de 1200 km à travers toute la France, de la Bretagne à Bayonne.

Le but de cette démarche pour Michel Côté est de démontrer qu'il existe plus d'un chemin vers Compostelle. Ce dernier veut aussi montrer que ce n'est pas qu'un parcours religieux, même si cette route est souvent appelée pèlerinage. Pour lui, il s'agit d'une façon alternative de voyager et de découvrir d'autres cultures, lentement, à pied.

Sa conjointe et lui commenteront surtout les

photos. La rencontre a lieu ce jeudi à 19h30 à la bibliothèque Au fil des pages à Lotbinière.

### Aventures particulières

La route pour Compostelle à travers la France est bien différente de celle en Espagne. Les gîtes y sont souvent moins fréquents et les autres pèlerins se font rares, des dires de M. Côté.

«On est parti le 31 mars [du nord de la France] et on a croisé nos premiers pèlerins seulement que le 3 mai, mais notre social était comblé parce qu'on dormait dans des familles-accueil», se rappelle Michel Côté, expliquant l'une des particularités de ce parcours qu'il a fait avec sa conjointe en 2013.

En 2011, ils avaient complété un autre chemin, au nord de l'Espagne. Encore une fois, ils ont dû composer avec des services plus rares, des étapes plus longues et un terrain souvent plus accidenté, tout en longeant la côte de l'océan Atlantique.

C'est ce genre d'anecdotes que le couple racontera lors de leur conférence.



Sylvie Bernard et Claude Crégheur ont encouragé les élus à tout faire pour valoriser le patrimoine bâti de Lotbinière.

PHOTO VINCENT BRETON

## Valoriser le patrimoine

**La Société patrimoine et histoire des Seigneuries de Lotbinière (SPHSL) demande que le patrimoine bâti de la région soit mis en valeur et protégé.**

**VINCENT BRETON**

vincent.breton@quebecormedia.com

La présidente de la société, Sylvie Bernard, a fait ce rappel auprès des maires, réunis en conseil le 12 février dernier à Saint-Flavien. Cette dernière a réclamé que soit mis sur pied un conseil régional pour le patrimoine.

Selon Mme Bernard, il est important que la population régionale soit mise au fait de la richesse des infrastructures. Elle plaide qu'une telle valorisation est bénéfique autant pour la population locale que pour les touristes.

Elle a confié au Peuple que toute cette démarche sert aussi à développer un sentiment d'appartenance avec Lotbinière. «On en a beaucoup de fait, mais il en reste aussi beaucoup à faire», analyse-t-elle.

### Lancement du livre sur les moulins

La SPHSL a officiellement lancé son deuxième livre de la collection Villages et Visages en Lotbinière qui porte sur l'histoire des moulins des 18 municipalités de la MRC. Près de 500 de ces bouquins sont disponibles à Leclercville, Lotbinière, Saint-Agapit, Sainte-Croix et Sainte-Agathe.

Sylvie Bernard envisage déjà de publier un ouvrage sur l'histoire des familles souches et un deuxième volet sur la présence irlandaise dans la région.



En 2011, Michel Côté et Ginette Coulombe ont marché le Camino del Norte qui passe, entre autres, sur la côte basque espagnole. PHOTO COURTOISIE

DISPONIBLE  
DÈS  
MAINTENANT



# EN PRIMEUR NUMÉRIQUE!

» SUR ARCHAMBAULT.CA

**ACHETEZ LE LIVRE NUMÉRIQUE  
AVANT LA SORTIE DU LIVRE PAPIER LE 26 FÉVRIER.**

MUCHACHAS  
Katherine Pancol

LIVRE NUMÉRIQUE  
DISPONIBLE SUR  
ARCHAMBAULT.CA

**ARCHAMBAULT**

Une société de Québecor Média